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今年4月底， 西城区召开2015年劳动模范、 先进工作者表彰大会， 全区各条战线上的先进人物齐
聚一堂。 这次大会不仅是对先进人物的表彰， 更是对劳模精神的褒奖和传承。 让我们走进4位荣获北
京市先进工作者的西城代表， 从他们的故事中， 寻觅劳模精神。

行业的引领者 做最努力的人

默默为“白衣天使”服务的人
———记北京市先进工作者、 西城区卫生局副调研员闫志纯

退伍不退军人气 做城市的守望者
———记北京市先进工作者、 西城民防局副主任科员戚卫锋

地税战线上的“平凡英雄”
———记北京市先进工作者、 月坛地税所副所长贾红旗

努力工作只为这一方碧水蓝天
———记北京市先进工作者， 西城区环境保护监测站站长韩佳真

2002年， 韩佳真来到西城环境保护监
测站， 主要负责辖区内的环境质量监测、
应急监测等工作。

“以前面对的是单一行业， 来到局里
面对的是整个城区， 很多东西都要从头学
起。” 虽然对工作环境还不是很熟悉， 但
在具体工作上， 韩佳真十几年的工作经验
给他帮了不少忙， 特别是在推动驻区企业
ISO14000的环境管理体系建设这项工作
上。 他给辖区内的企业做检测时， 不只是
简单地出个结果， 还会在报告中提供建议
和处置方式 ， 连如何处理用过的日光灯
管、 硒鼓这些细节也说得明明白白。

这些 “分外之事” 自然会占据韩佳真
的休息时间， 可他却不觉得辛苦。 “企业
的负责人通常身兼数职， 很难把每一个政
策都弄清楚， 但我作为专业人士再了解不
过了， 占用一些休息时间， 帮企业更好地
完成环保任务， 无论是对企业还是对这个
社会都有好处。”

2005年临近春节， 韩佳真接到任务，
要他在春节前设计并完成府右街“煤改电”
大气污染物的监测，为之后进行府右街“煤
改电”工程提供技术依据。韩佳真通过查看
地图、地区资料，用了整整一天的时间设计
出了监测方案。 西城区 “煤改电” 办公室

收到方案后， 非常满意， 几乎没有任何改
动就予以通过。 接着他便开始组织工作人
员进行实地架设监测点并收集数据。

春节前是一年中最冷的时候， 可数据
收集时间是有要求的， 每天的第一次收集
是早上5点， 最后一次在晚上8点。 特别是
早上5点取样后， 韩佳真他们只能站在寒
风中等待周围商铺开门， 好进去休息， 准
备下一次采集。 除了采集样本外， 还要分
析并形成报告。 就这样， 韩佳真和自己的
团队没白天没黑夜地忙活了一个星期， 收
集、 分析数据， 最终写成实验报告， 在大
年三十当天送到了 “煤改电” 办公室。

2008年， 闫志纯担任西城区卫生局工
会主席以来， 7年间栉风沐雨， 长期工作
在卫生第一线， 始终坚持职工为本、 实干
为基、 创新为魂的工作理念， 带领近8千
名职工紧紧围绕西城区卫生事业发展大
局， 以崇高的责任心和强烈的责任感， 以
百倍的工作热情， 忘我工作， 履行着自己
的职责， 默默地为那些 “白衣天使” 服务
着。

在工作中， 闫志纯紧紧把握工会工作
的重点、 把握党政领导工作的着力点、 把

握工会工作与服务全局的结合点、 把握工
会工作与卫生工作中的融合点， 连续6年
荣获西城区总工会基层工会目标考核优秀
单位及基层工会经审工作规范化建设考核
优秀单位。

闫志纯善于发动职工通过劳动竞赛，
技术创新， 提合理化建议等活动， 为医改
出力献策。 卫生局工会也积极采纳职工的
技术创新项目及合理化建议， 激发职工将
个人智慧融入集体的发展， 不断提升技术
能力水平。

医疗卫生行业具有高风险、 高技术特
点 ， 职工压力不断增加 ， 正是看到了这
点， 闫志纯带领卫生局工会不断加强职工
文化建设， 开展评选 “感动人物”、 “西
城最美护士” 等培树先进典型的活动。 并
坚持把职工 “最关心最直接最现实的利益
问题和面临的最困难最操心最忧虑的实际
问题” 作为维权重点， 充分发挥维护保障
职工权益职能， 开创了卫生系统工会工作
的新局面。

1996年， 戚卫锋高考志愿投报了石家
庄陆军指挥学院雷达工程专业。 部队是个
大熔炉， 总会给经历过的人留下些什么。
抛开雷达工程方面十余年的探索经验， 留
给戚卫锋最重要的， 是一颗坚毅的心和要
做就做到最好的信念。

转业后的戚卫锋进入了民防系统， 他
的首要任务便是熟悉单位的应急指挥车。
事实证明， 多年部队雷达工程探索维修的
经历让戚卫锋在民防系统工作起来得心应
手。 刚刚参加工作不到3个月， 在北京市
民防局组织举办的一次驻训考核中， 戚卫

锋一个人操作的应急指挥车获得了各方好
评， 而熟悉民防工作的人都知道， 这种应
急指挥车本应由两人共同操作。

工作中， 为了更快地熟悉民防业务，
戚卫锋自己翻图、翻表、翻书，从设备说明
书入手， 一步步了解设备用途和性能， 努
力进行更新提高。 民防系统通信分有线和
无线， 光电台便有五六种， 2014年起， 卫
星系统也升级到三套， 这些都是战时城市
通信的有效手段，平时，也肩负为该区党政
机关服务。多套系统混合，如何依照情形从
中挑选出有效的通信方式关系到信息的快

速反应， 这也是戚卫锋目前探索的焦点。
“要吃透设备构造， 熟悉主要信号通

信的流程， 信号从哪进来， 又通过哪些设
备最终到投影仪上，明晰了这些，在发生紧
急情况时，才有检修的可能。 ”戚卫锋说。

如今， 戚卫锋还坚持着在部队中养成
的记录设备履历的习惯 ， 平时多记下一
笔， 关键时期就是个提醒。 如今， 戚卫锋
还在着手撰写单位设备的维修手册， 每个
设备系统都非常复杂， 戚卫锋要逐个统计
设备的所有参数， 在他的工作台上， 仅IP
地址一项就整整记满了两页。

22年军旅生涯过后， 36岁的贾红旗进
入到地税系统， 在这条战线上， 他整整奋
战了16年。

“我们地税窗口是个体户办理营业执
照的最后一环， 到了这里， 很多人都已经
没有耐心心情急躁， 如果有需要沟通的地
方， 在话语里加上 ‘咱’ 字， 绝对能够事
半功倍。” 贾红旗说， 这样不仅能将对方
与自己的关系拉近， 最重要的是让办事者
知道咱们的目的是一样的， 都是帮他去解
决事情， 这样一来， 很难有矛盾发生。 这

是贾红旗多年窗口工作总结出的经验。
在最初的几年里， 贾红旗还工作在税

务登记受理窗口， 那里是纳税人办理地税
业务的第一个窗口。 每天要接听电话一百
余次 、 接待纳税人50多人次 ， 工作量虽
大， 但他每次都热情、 细致地解答纳税人
的政策咨询 ， 为纳税人答疑解惑 ， 办实
事， 始终以纳税人满意为工作标准， 受到
纳税人的好评。

2003年， 税务系统成立将近10年， 在
这期间， 由于税务档案没有进行规范的管

理， 都是通过打大包、 存箱的方式保存，
并没有进行系统的分类。 当时， 贾红旗时
任西城区地税局行政管理科副科长 ， 于
是， 针对税务档案的抢救性整理工作便成
为了一项亟待解决的浩大工程。

经过了对税务档案的抢救性整理工
作， 贾红旗在之后的工作中不断摸索， 建
立和完善了一整套税务档案管理制度， 有
效地促进税务档案管理工作， 为西城地税
局税务档案管理工作的制度化和规范化作
出了重要贡献。


